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Vereador denuncia farra das diárias na
Prefeitura de Santa Maria de Itabira
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As poucas pessoas
que acompanharam a reu-
nião da Câmara de Santa
Maria de Itabira na se-
gunda-feira (10), assisti-
ram, de forma atônita, as
graves denúncias feitas
pelo vereador Danilo
Lage (PPS), de farra das
diárias em favor do pre-
feito Reinaldo Santos e
secretários. Até o momen-
to, o prefeito teria sido
beneficiado com R$
92.260 apenas com diári-
as. Foram registradas ou-
tras duas denúncias envol-
vendo locações de equipa-
mentos e palco para sho-
ws, com valores que che-
gam a R$ 4 milhões.

Trevo do Itabiruçu dá nova
dinâmica ao acesso a Itabira
O trevo, que cruza as rodovias estaduais MG-434 e MG-129, ligando Itabira à

BR-381, era de responsabilidade do Governo de Minas Gerais e sempre foi

conhecido pelo excesso de acidentes e infrações. As obras festavam inacaba-

das havia pelo menos 10 anos e sem previsão de conclusão
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Vereador
Leonei Pires

Aprovado em Itabira

Animais de
estimação poderão

ser transportados em
ônibus coletivo

Poder
Legislativo,

nova
mineração

e gestão
pública são
temas de
entrevista

 Prefeitura
de Santo

Antônio faz
balanço dos

dois anos
de gestão

Secretaria
de Saúde de

Passabém
divulga

números da
quarentena

Projeto de lei do vereador Neidson

Freitas tem como objetivo facilitar

a vida de donos de animais que

não têm veículo próprio - página 8
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“Fomos bem criteriosos com o projeto”, diz Neidson
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APOIO

“A imprensa livre é o Raio-x que
permite ver governos por dentro”

Liberdade x propaganda oficial

O vereador Luciano Reis Sobrinho
(MDB), conseguiu aprovar indicação com
anteprojeto de lei que será enviado ao pre-
feito Ronaldo Magalhães (PTB) para que as
agências bancárias de Itabira tenham vigi-
lância armada no período das 6h às 22h, in-
cluindo feriados e fins de semana.

A preocupação do vereador é com a se-
gurança dos usuários, principalmente nos
caixas eletrônicos que funcionam fora do ho-
rário bancário. O vereador enfatizou que os
usuários não têm segurança fora dos horári-
os de funcionamento das agências e princi-
palmente nos fins de semana. “Essa proposta
visa a segurança dos usuários fora dos ho-
rários de funcionamento, quando muitos uti-
lizam os caixas eletrônicos, mas não con-
tam com a presença dos vigilantes. Apesar
de existir sistema de monitoramento por ví-
deo nas agências, ocorrem muitos golpes e
até assaltos nesses períodos em que só há
funcionamento dos caixas eletrônicos”, ex-
plicou Luciano Sobrinho.

A opção pelo anteprojeto, explicou Lu-
ciano Sobrinho, é porque os vereadores não
poderiam legislar sobre normas exclusivas
do poder Eexecutivo, como é o caso do fun-
cionamento das agências bancárias.

A Prefeitura de João
Monlevade, por meio da
Secretaria Municipal de

Excelente fase zodiacal para adquirir bens materi-
ais, abrir caderneta de poupança ou conta bancária
e progredir pessoalmente. Pessoas amigas e conhe-
cidas procurarão lhe dar toda ajuda possível.

Os astros vão estimulá-lo ainda mais. Dê vazão ao
seu otimismo. Tome as iniciativas que julgar in-
dispensáveis. Evite magoar-se. Tudo o que arqui-
tetar nesta fase deverá ser feito com intuição.

Período em que poderá prosperar pela influência
do cônjuge, trazer e ter sucesso nas pesquisas e em
tudo que está relacionado com o ocultismo. Tome
cuidado com seu dinheiro. Sucesso profissional.
Loteria favorecida.

Atividades no trabalho que estavam se desenvol-
vendo bem diminuirão seu ritmo. Será necessária
uma revisão do planejamento e da eficiência práti-
ca. Melhor entendimento com os amigos.

Ótima oportunidade no setor comercial, com
probabilidade de lucros. Bom também para as-
suntos familiares e sentimentais. Sua saúde será
bastante boa, o que deverá dar-lhe maior dis-
posição no trabalho.

No amor muita neutralidade. Possível envolvi-
mento seu em algum tipo de manifestação soci-
al. No trabalho, poderão ocorrer disputas entre
colegas ou mesmo superiores. Oportunidades fi-
nanceiras inesperadas.

Faça de tudo para aumentar seu círculo de relações
e de amigos neste período. Sucesso no trato com
pessoas idosas e crianças, patrões ou empregados
e lucros nos negócios relacionados com líquidos.

Muita harmonia familiar, conjugal e na vida senti-
mental e amorosa está prevista para você neste pe-
ríodo. Muito favorável também aos negócios, es-
peculações e novas empresas. Contatos pessoais
bem sucedidos.

Bom período para solicitar a casa própria em um
órgão competente do governo, se ainda não a tem.
Sucesso nos transportes e em viagens, principalmen-
te as aéreas. Harmonia familiar e êxito sentimental.

Êxito e ótimos lucros, no comércio e na indústria
de líquidos, de modo geral, e de produtos quími-
cos para a lavoura e a veterinária. Os seus senti-
mentos encontram-se estáveis, portanto, em um
nível excelente para projetar ideias novas.

Período neutro na vida sentimental e amorosa.
Haverá, também, muitas dificuldades que só serão
solucionadas com bastante trabalho, otimismo e
perseverança. Evite abusos e tome cuidado com os
inimigos.

Procure métodos originais para conseguir o que lhe
parecer difícil, sejam os objetivos financeiros ou
de ordem doméstica. Organize o seu programa de
pagamentos e recebimentos. Alimente-se bem, isto
é,  moderadamente.

Postos de saúde de João Monlevade contam
com totens com álcool em gel

Saúde, adquiriu e insta-
lou recentemente 17 to-
tens higienizadores com
pedal para disponibili-
zar álcool em gel às pes-
soas que procuram aten-
dimento nas unidades

de saúde. Essa é mais
uma ação da Prefeitura
no enfrentamento ao co-
ronavírus.

A Prefeitura instalou
também barreiras acríli-
cas em diversas unida-

des de saúde da rede
para a proteção dos pro-
fissionais de saúde e
pessoas que procuram
atendimento. Ao todo,
foram adquir idas 49
barreiras em acrílico.

Medida visa o

enfrentamento

ao coronavírus

Totens com

álcool em gel

estão nas

unidades de

saúde

Vereador Luciano
Sobrinho cobra mais

segurança nas
agências bancárias

Vereador Luciano Sobrinho

A Prefeitura de Itabira liberou nesta se-
mana o segundo trecho da avenida Prefeito
Jairo Magalhães – antiga Espigão –, interli-
gando os bairros Colina da Praia, São Cris-
tóvão, Jardim Buritis e Água Fresca.

Com a circulação de veículos liberada a
pedido dos moradores, a via se torna um
importante corredor de tráfego na cidade,
desafogando vários pontos críticos. Depois
da conclusão dos trabalhos no primeiro tre-
cho – que interligou os bairros Jardim Buri-
tis e Vale do Sol à rodovia MGC-120 (estra-
da de acesso a Nova Era) – somando a esta
segunda etapa, Itabira conta com uma nova
avenida de, aproximadamente, quatro qui-
lômetros de extensão.

Segundo trecho da
‘Espigão’ é liberado

Bomba
O vereador Danilo Lage, pré-candidato a

prefeito em Santa Maria de Itabira, denun-
ciou no plenário do Legislativo, na segunda-
feira (10), que “Dentro da Prefeitura está tento
uma farra do dinheiro público com diárias be-
neficiando prefeito e secretários”. O parla-
mentar registrou outras duas denúncias en-
volvendo locações de equipamentos e palco
para shows, ambos, ao custo aproximado de
R$ 4 milhões.

Bomba II
A reportagem do Folha Popular acom-

panhou a sessão no dia 10 e registrou as de-
núncias que, segundo o vereador, serão tema
de investigação por meio de uma comissão
parlamentar e objeto de denúncia ao Minis-
tério Público. Por outro lado, a Prefeitura, por
meio do chefe de Gabinete, Eduardo Martins,
não respondeu perguntas enviadas em rela-
ção às graves denúncias.

Bomba III
Na Câmara, alguns acham que as denún-

cias têm objetivo eleitoral devido so autor ser
pré-candidato a prefeito. Questionado, Danilo
Lage disse que é papel fundamental do vere-
ador fiscalizar os atos do poder Executivo,
independente de época ou circunstâncias.

Trevo
O acesso a Itabira passa a ser digno com

as obras do trevo do Itabiruçu. A fala é do
prefeito Ronaldo Lage Magalhães durante a
entrega dos serviços, na manhã de sábado (8).

Para a obra, o trecho, antes de responsa-
bilidade do Estado, foi municipalizado e o
serviço custou cerca de R$ 2 milhões.

Contas
A Prefeitura de Santo Antônio do Rio

Abaixo apresenta nesta edição um breve ba-
lanço das ações nos dois anos de gestão do
governo Assis Viana, que assumiu em junho
de 2018 após processo Legislativo que cas-
sou o ex-prefeito Jorge Antônio de Sá. O cu-
rioso é que ao conflitar informações das obras
em redes sociais, foram vistos vários proje-
tos de lei encaminhados para a Câmara soli-
citando aprovações engavetadas. Percebe-se
que o Legislativo não refrescou nem mesmo
após o processo de impeachment.

Animal
 Soa estranho dizer que em Itabira pode-

se transportar animais domésticos em trans-
porte público. A proposta, do vereador Neid-
son Dias Freitas, contudo, tem importância e
serventia devido às regras, que, entre elas,
estabelecem restrições durante os horários de
pico, o tamanho do animal e que o transporte
deve ser em contêiner apropriado, devida-
mente limpo e sem água ou comida e no colo
do proprietário.
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DECRETO MUNICIPAL Nº 42

DE 04 DE AGOSTO DE 2020
DECLARA DE UTILIDADE PÚBLICA, PARA FINS DE
DESAPROPRIAÇÃO PELA COMPANHIA DE
SANEAMENTO DE MINAS GERAIS - COPASA, ÁREA DE
PLENO DOMÍNIO ONDE ESTÁ PERFURADO O POÇO
C-01 NO MUNICÍPIO DE PASSABÉM, LOCALIZADO À
RUA BARNABÉ FREITAS, S/Nº, CENTRO, MEDINDO
100,00 M2 (CEM METROS QUADRADOS), DE
PROPRIEDADE DA SENHORA MARIANA CLARA
FERREIRA DE SÁ E OUTROS.

4 de agosto de 2020

Prefeitura Municipal de Passabém

A primeira reunião
dos vereadores de Santa
Maria de Itabira do se-
gundo semestre, na se-
gunda-feira (10), tinha
como pauta principal
aprovação dos projetos
corrigidos pela Prefeitura
e reenviados, solicitando
a abertura de créditos su-
plementares de R$
1.782.599 ao Orçamento
para obras, mas acabou
sendo ofuscada pelas gra-
ves denúncias do vice-
presidente da Câmara,
Danilo Lage (PPS), que
apontou farra do dinheiro
público no governo do
prefeito Reinaldo das Do-
res Santos (Pros), envol-
vendo pagamentos de di-
árias, contrato de locação
de máquinas e locação de
palco para shows.

“Dentro da Prefeitura
de Santa Maria está ten-
do uma farra do dinheiro
público com diárias, be-
neficiando o prefeito Rei-

Reinaldo Santos seria o campeão de
diárias na Prefeitura de Santa Maria

VEREADOR DENUNCIA FARRA DO DINHEIRO PÚBLICO

naldo Santos, que tem re-
cebido média de 10 [diá-
rias] por mês, cada uma
de R$ 300, sendo um dia
sim, outro não, ou R$ 3
mil no mês. Até agora, o
montante é de R$ 92.260.
É difícil entender, pois o
prefeito trabalha 20 dias
no mês, ou cinco dias por
semana, como ele conse-
gue viajar tanto?, questi-
onou Danilo Lage.

Durante a sessão, o
vereador denunciou que
o esquema das diárias
tem beneficiado tam-
bém o secretário de Cul-
tura, Diogo Santos Oli-
veira, o secretário de
Gabinete, Eduardo Mar-
tins, procurador Jurídi-
co da Prefeitura, Márcio
Vieira Gonçalves.

“Já estou com todos
os documentos e hoje
quero deixar registrado
que irei denunciar o caso
no Ministério Público e
solicitar ao presidente da

Câmara a nomeação de
uma comissão para apu-
rar a farra das diárias na
Prefeitura de Santa Maria
de Itabira”, disse.

Além das diárias, Da-
nilo Lage questiona a lo-
cação de palco por R$ 1
milhão entre 2017 e 2019
pela Secretaria de Cultu-
ra, chefiada por Diogo
Oliveira. O valor, confor-
me o vereador, dava para
comprar mais de 100 uni-
dades e atender tranqui-
lamente todas as comuni-
dades em se tratando de
eventos. Outra denúncia
que será tema de investi-
gação envolve a locação
de equipamentos por
meio da empresa Trans-
portes e Organização São
Pedro. A Prefeitura pa-
gou até então mais de R$
3 milhões à empresa em
horas de máquinas. O
mesmo gasto teria sido
autorizado na gestão do
ex-prefeito Olacir Alva-

Prefeito Reinaldo Santos lançou no início deste mês sua pré-candidatura à reeleição

Os vereadores de Ita-
bira aprovaram, por una-
nimidade, na reunião de
terça-feira (11), o projeto
corrigido pela Prefeitura
que doa área para amplia-
ção da Universidade Fede-
ral de Itajubá em Itabira.

A sessão de terça con-
tou também com a presen-
ça do secretário municipal
de Agricultura, William
Sampaio Gazire, atenden-

Câmara de Itabira aprova projeto
de doação de terreno para Unifei

do convite dos vereadores
Reinaldo Lacerda (PSDB),
Reginaldo das Mercês
Santos (Patriota) e Solimar
José da Silva (SD).

Na tribuna, ele escla-
receu dúvidas em relação
ao atual cenário da Fazen-
da São Lourenço, que
abriga o Centro de Refe-
rência em Agronegócio
Sustentável de Itabira e
Região (Crasir).

William Gazire citou
as 19 instituições partici-
pantes do projeto, falou
sobre os quatro pilares do
plano de trabalho e tam-
bém apresentou as unida-
des demonstrativas em im-
plantação e as programa-
das para o ano de 2021.

“Espero que a fazenda
desenvolva e traga muitos
benefícios ao agronegócio
sustentável de Itabira e re-

gião, esse é o propósito”,
disse William Gazire.

Ao final da reunião, o
vereador Reinaldo Lacer-
da fez o uso da tribuna
para falar da importância
do trabalho do poder Le-
gislativo junto ao poder
Executivo e registrou al-
gumas de suas indicações
e projetos que foram de
grande importância para a
cidade.

A reportagem do Folha Popular confirmou os pagamentos das diárias e
solicitou respostas da Prefeitura em relação a denúncia no Legislativo “de
uso exagerado”. Até o fechamento desta edição, não obtivemos respostas

renga “Grilo”, o que já
está sendo apurado.

“Se tivessem interesse
em administrar o dinhei-
ro público, cerca de R$
30 milhões só neste ano,
teriam comprado mais de
dez máquinas para aten-
der a população com os
R$ 3 milhões gastos com
locação. Pela licitação, o
objeto era para realiza-
ção de obras, mas a ges-
tão atual não tem uma
placa de inauguração de
obra. A cobertura da qua-
dra poliesportiva da Vila
Marília, que eles coloca-
ram uma placa de inau-
guração, quem fez foi a
empresa Tia Eliana após
acordo com a Câmara
Municipal em 2016, em
nosso mandato. Outros
exemplos são a quadra na
comunidade de Tatu e
perfurações de poços ar-
tesianos que contam com
verbas aprovadas e obras
não realizadas, as quais
eles prometem fazer ago-

ra, faltando 90 dias para
as eleições. Existem mui-
tas mentiras por parte
deste governo, que nos
envia projetos repletos
de erros e ainda tenta co-
locar a comunidade con-
tra nós, vereadores, que
temos o dever de fiscali-
zar o Executivo. Para
isso, eles têm usado os
pré-candidatos do grupão
e secretários para nos
atacar. Mas é assim mes-
mo, Santa Maria só anda
para trás. Nossa cidade de-
veria ter um Fórum, uma
rodoviária e até o esgoto
canalizado, e não mais
despejado dentro do rio.
Mas é assim mesmo, e a
história se repete. Faltan-
do três meses para as elei-
ções aparecem mais pro-
jetos para liberação de di-
nheiro”, complementou
Danilo Lage, pedindo que
o seu pronunciamento fos-
se registrado em ata e que
o Legislativo desse início
às investigações.
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O prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Antônio Carlos Noronha
Bicalho, inaugurou na
manhã de terça-feira (11)
a nova sede da Polícia
Militar.  Instalado na
avenida Contorno Oes-
te, bairro Cidade Uni-
versitária, o 4º Pelotão
da PM é considerado re-
ferência no estado de
Minas Gerais. A obser-
vação é do comandante
do 26º Batalhão da PM,
tenente-coronel Hudson
Matos Ferraz Júnior,
que representou o co-
mandante geral da Polí-
cia Militar, coronel Ro-
drigo Sousa Rodrigues.

“Já estive em diferen-
tes locais em todo o esta-
do, conheço diferentes
estruturas, mas a valoriza-
ção que aqui destinaram
à população e especial-

Antônio Carlos entrega novo
quartel da PM em São Gonçalo

Unidade é considerada pelotão modelo em Minas Gerais

mente à Polícia Militar,
com esse referencial de
estrutura, isso não existe
precedente dentro do es-
tado. É um pelotão mode-
lo, fruto de uma gestão vi-
sionária, preocupada em
se conectar com os dife-
rentes momentos em que
se encontra o nosso país”,
pontuou Hudson Ferraz.

Com quase 300m² de
área construída, a nova
sede da PM é um investi-
mento da Prefeitura de
São Gonçalo e conta com
sala de recepção, sala de
registro, administração,
sala do comandante, in-
tendência, sala de instru-
ção, banheiros, cozinha e
outras acomodações. O
valor da obra foi licitado
em R$ 712.793,61.

Com arquitetura mo-
derna, o prédio é adapta-
do, conferindo comodida-

de à população. O prefei-
to enfatizou a importân-
cia do investimento. “Este
será um grande ganho
para a população de São
Gonçalo. O gestor públi-
co tem que plantar a se-
mente do bem para que os
frutos sejam colhidos pe-
las gerações futuras. Se-
guimos com outros em-
preendimentos e, finali-
zando meu oitavo ano de
mandato, nós contamos
com o maior número de
obras da história de São
Gonçalo do Rio Abaixo”,
destacou.

Em virtude do mo-
mento de pandemia, a so-
lenidade foi restrita a um
número limitado de con-
vidados, com presenças
do padre José Marcelino
e pastor Rômulo Flávio,
que abençoaram as insta-
lações. Os vereadores Ail-

ton de Figueiredo, Lucia-
na Bicalho, Otávio Isido-
rio Teixeira e Marcos An-
tônio Bicalho, represen-
tantes do Corpo de Bom-
beiros e o delegado regi-
onal Pedro Henrique Gui-
marães Costa também
prestigiaram o evento.

Viaturas
A Prefeitura de São

Gonçalo vai entregar nos
próximos dias duas viatu-
ras 0km à PM. O investi-
mento também foi alvo de
elogios do tenente Hud-
son Ferraz. “O prefeito
destinou e já está em pro-
cesso final para entrega
nos próximos dias, duas
viaturas novas para faci-
litar e agilizar o serviço de
urgência da Polícia Mili-
tar. Somente gestores com
esse perfil é que fazem a
diferença em prol da co-
munidade”, elogiou.

Com quase 300m² de área construída, a nova sede da PM é um investimento da Prefeitura de São Gonçalo

Prefeitura de Barão
constrói muros gabião

em 15 pontos na cidade

A Prefeitura de Barão
de Cocais, por meio da
Secretaria de Obras e Sa-
neamento, está realizan-
do, desde maio, a constru-
ção de muro gabião em 15
pontos do rio São João e
dos córregos São Miguel
e Corta Goela.

No Córrego São Mi-
guel, as contenções es-
tão sendo feitas nas
margens direita da rua
Matadouro Velho (pró-
ximo a residência de n°
70) e próximo à rua José
Pórfiro da Silva, bairro
Boa Esperança. No Rio
São João, o trabalho
está sendo realizado na
margem direita do rio
(próximo a Escola Esta-
dual Odilon Behrens).

Outros quatro pon-
tos já estão em fase de
conclusão: na margem
esquerda do Córrego
São Miguel (próximo à
rua João Gonçalves),
Boa Esperança, margem
esquerda do Córrego
São Miguel (próximo à
rua Matadouro Velho),
Boa esperança, (rua Lu-
ciano do Carmo Ferrei-
ro), bairro João Paulo e

na rua Tancredo Neves
(próximo ao n° 458).

As estruturas são
feitas para proteção de
encostas, edificações e
reconstrução de ruas
que cederam em en-
chentes e evita o desli-
zamento das margens do
rio e o assoreamento,
com objetivo de trazer
maior segurança para a
população cocaiense.

Segundo a secreta-
ria, a conclusão está
prevista para dezembro.

HISTÓRICO
Em dezembro de

2019, a Prefeitura e a
empresa Vale assinaram
um pacote no valor de
R$ 7.448.409,24 para
intervenções no rio São
João, córregos São Mi-
guel e Corta Goela para
serviços de limpeza,
desassoreamento, re-
composição da mata ci-
liar, estruturas de con-
tenção de taludes do
tipo gabião, estruturas
de contenção do tipo
concreto armado, revi-
são e atualização dos
projetos de sistema de
esgotamento sanitário.
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Desenvolvimento
Conforme um breve

levantamento, a Secreta-
ria Municipal de Desen-
volvimento Econômico e
Meio Ambiente destaca a
inauguração do Instituto
Mineiro de Agropecuária
(IMA) e da sede para re-
ceber a Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão
Rural do Estado de Minas
Gerais (Emater–MG),
que promovem o desen-
volvimento sustentável,
por meio de assistência
técnica e extensão rural.
Para auxiliar estes dois
setores no atendimento ao
pequeno produtor, a Pre-
feitura reformou o jerico
e o trator agrícola. Outras
ações da secretaria foi o
plantio de mudas de árvo-
re pela cidade em parce-
ria com a Escola Munici-
pal Professora Luzia Cân-
dida de Andrade Morais,
revitalização do Balneá-
rio Benedito Martins Lei-
te, execução do projeto
paisagístico da praça Al-
cino Quintão e do proje-
to Casas Coloridas na rua
Horácio Bittencourt. Ou-
tra ação foi a oferta de
cursos de estratégia de
vendas e de higienização
e manipulação de alimen-
tos, focando na geração
de emprego e renda.

Esporte e Cultura
Outra pasta da admi-

nistração que apresenta
balanço é a Secretaria
Municipal de Desenvol-
vimento Social, Espor-
te e Cultura.

Por meio dela, a ges-
tão Assis Viana promoveu
palestras no Setembro
Amarelo, que prevê a
conscientização de pre-
venção ao suicídio, cam-
panha de conscientização
contra a violência domés-
tica, oficina de colagem
com retalhos de algodão
“Patch Apliquê”, oficina
do chocolate, fomento ao
Grupo Reviver com ativi-
dades voltadas à terceira
idade, implantação do
projeto Além da Bola,
beneficiando crianças e
adolescentes, comemora-

 Prefeitura de Santo Antônio faz
balanço dos dois anos de gestão

Em julho de 2018 a
cidade de Santo Antônio
do Rio Abaixo deu início
a uma nova caminhada
com a posse do prefeito
Assis Viana, que até então
assumia o cargo de vice.

Nestes dois anos e dois
meses, a cidade apresenta
um grande salto em desen-
volvimento se comparado
aos anos iniciais da gestão,
marcado por processos le-
gislativos, retrocesso no
Executivo, resultando em
cassação de mandato.

ção do Dia do Idoso com
várias ações como aferi-
ção de pressão, palestra,
shows, realização do tor-
neio feminino de futsal e
do I Campeonato Munici-
pal de Santo Antônio do
Rio Abaixo.

Em nível físico, o des-
taque foi a reforma da
sede do Centro de Refe-
rência de Assistência
Social (Cras), com pintu-
ra, revestimento de paredes
da cozinha e reparo nas
redes hidráulica e elétrica
além da aquisição de no-
vos computadores. A Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Social, Esporte e
Cultura também reformou
a quadra central e construiu
a pista de caminhada.

Obras
A Secretaria Municipal

de Obras e Serviços Urba-
nos é a principal estrutura
para realização de serviços
estruturais na cidade.

Conforme levanta-
mento, os últimos dois
anos foram de muito tra-
balho, mesmo com re-
tenção de recursos por
meio do Governo de
Minas e morosidade em

aprovações de projetos.
Os destaques divulga-

dos envolvem a recons-
trução de muro do cemi-
tério, depois de anos que-
brado, calçamento, insta-
lação de redes de água e
esgoto e implantação de
meio-fio na rua Dona Ta-
ninha, limpeza da estação
de tratamento de água
(ETA), calçamento da rua
José Sousa Gomes, servi-
ços em andamento como
o calçamento na comuni-
dade de Córrego dos Ro-
sas, revitalização de pon-
tes e muros da via urbana
e reforma da sede da Pre-
feitura, ações que serão
concluídas em breve.

Outro destaque é a re-
vitalização do balneário,
com implantação de es-
culturas de peixe e de per-
sonagens do folclore bra-
sileiro, churrasqueira e
substituição da ilumina-
ção pública por LED. E
não para por aí. Por meio
da secretaria, o Município
conquista a capela veló-
rio, a revitalização de
ruas, recuperação, com
gabião, da rua Nelson
Edson Porto e construção
de pontes.

Educação
O ensino e a educação

são essenciais para o de-
senvolvimento intelectu-
al e pessoal da comuni-
dade. Para isso, mesmo
neste período de isola-
mento social, a Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção incentiva o setor com
distribuição de kit esco-
lar completo aos alunos,
com mochila, bolsinha
porta lápis, caderno, en-
tre outros e fornece uni-
formes para alunos.

A escola também rece-
be atenção com reforma
da alvenaria e reparos na
rede elétrica, pintura,
construção de rampa de
acesso, novos banheiros e
instalação de novos armá-
rios nas salas de aula.

Por meio da Prefeitu-
ra, a secretaria adquiriu
playground, envolvendo
jogos e brinquedos edu-
cativos, com jogo da joa-
ninha, jogo de contatos,
quebra-cabeça de módu-
los, circuito de atividades,
jogo da memória de ani-
mais, dominó de números

e cores, tabela de basque-
te com bola, trave de gol
com bola, escorregador
com balanço e almofadas
de elefante.

O setor também conta
com uma nova van, com a
frota escolar segura e revi-
sada e motoristas qualifica-
dos por meio de cursos de
capacitação profissional.

Na área de entreteni-
mento, foi celebrado com
muito entusiasmo o Dia
das Crianças e implanta-
do o projeto Leitura, com
o escritor Paulo Fernan-
des. Os profissionais do
ensino também têm aten-
ção especial, com cursos
de qualificação por meio
do Instituto Provavi.

Saúde
A crise sanitária da

Covid-19 exige distanci-
amento social e força a
paralisação de diversas
atividades para a melho-
ria da qualidade de vida.

Ainda assim, a Secre-
taria Municipal de Saúde
apresenta ações impor-
tantes desenvolvidas. O

destaque é o Outubro Rosa
que trata da prevenção e
conscientização do câncer
de mama e do colo de úte-
ro por meio de palestras e
sorteio de brindes, com di-
reito a jantar em homena-
gem às mulheres.

Outra ação foi a cam-
panha Novembro Azul,
destinada aos homens no
combate ao câncer de
próstata. Eles também as-
sistiram palestra, partici-
param de sorteio de brin-
des e receberam lanche.

A secretaria destaca
também a realização de
mais de 100 exames de
vista, a visita da equipe de
Saúde às escolas para
conscientizar sobre o co-
ronavírus, a compra de
novos jalecos e uniformes
para o setor, aquisição de
duas ambulâncias e de
uma van e a reforma do
posto de saúde, que será
concluída em breve.

Em se tratando de
eventos, a gestão 2018/
2020 destaca o Sara Ro-
deio Fest e o encontro de
cavaleiros e comitivas.

Reforma do jerico para atender produtor rural

Compra de duas ambulâncias

Completa revitalização da prainha com pista de
caminhada e academia ao ar livre



DE 13 A 26 DE AGOSTO DE 2020PÁGINA 6 CIDADES

A Prefeitura de Passa-
bém, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde,
precisou adaptar os aten-
dimentos para que fossem
mantidos o isolamento e
afastamento sociais, que
juntos com a higiene das
mãos, são as poucas e efe-
tivas armas para evitar o
contágio pela Covid-19, o
novo coronavírus, en-
quanto não chega vacina.

Seguindo orientações
da Secretaria Estadual de
Saúde e Ministério da
Saúde, as unidades redu-
ziram seus atendimentos
e fizeram adaptações para
que não houvesse aglo-
meração. O Hospital São
José manteve seu atendi-
mento de urgência, emer-
gência e internações ne-
cessárias. O combate à
esquistossomose não foi
interrompido. O Centro
de Reabilitação manteve
atendimento também de
forma a não aglomerar
pessoas. Nestes serviços
e na unidade do Progra-
ma Saúde da Família
(PSF), além dos trabalhos
agendados, foram feitos
os atendimentos de ur-
gência na clínica médica
e de odontologia. No iní-
cio da pandemia foi co-
mum casos de lombalgia,
precisando de rápida in-
tervenção fisioterápica.
As atividades de pré-na-
tal e acompanhamento
dos acamados e domicili-
ados não foram interrom-
pidas (atendimento este
feito em sua maioria pe-

Tabela obtida através do Programa E-Sus, onde são lançadas todas as
atividades da Unidade Básica de Saúde José Cândido da Costa (ESF)

Covid-19

Secretaria de Saúde de Passabém
divulga números da quarentena

las técnicas de enferma-
gem). O serviço de eletro-
cardiograma foi prejudi-
cado devido a problemas

no aparelho e falta de pe-
ças de reposição no mer-
cado, atrasando o atendi-
mento. Foi também pro-

videnciado um telefone
para a população esclare-
cer dúvidas e pedir orien-
tação ao médico.

Na manhã de sábado
(8), o prefeito de Itabira
Ronaldo Magalhães en-
tregou as obras de cons-
trução do trevo do Itabi-
ruçu. O Município inves-
tiu cerca de R$ 2 milhões.

O trevo, que cruza as
rodovias estaduais MG-
434 e MG-129, ligando
Itabira à BR-381, é res-
ponsabilidade do Gover-
no de Minas Gerais e
sempre foi conhecido
pelo excesso de acidentes
e infrações. As obras fi-
caram inacabadas há pelo
menos 10 anos e sem pre-
visão de conclusão.

“Essa obra é fruto de
um convênio com o De-
partamento de Edifica-
ções e Estradas de Roda-
gem (DEER/MG), que
autorizou a Prefeitura a
terminar, inclusive, os
dois trevos: do Itabiruçu
e do Distrito Industrial,
acesso ao bairro João
XXIII”, explicou o secre-
tário municipal de Obras,
Transportes e Trânsito,
Ronaldo Lott Pires.

Para o prefeito Ronal-
do Magalhães, esta é uma
obra histórica. “Nunca ti-
vemos um acesso digno,
considerando, principal-
mente, a importância da
nossa cidade no contexto
regional. Além disso, era
um trecho perigoso, onde
vidas foram perdidas em
inúmeros acidentes. Este
trevo é fundamental para
a segurança de todos que
circulam por estas rodo-
vias”. O prefeito analisou
também o projeto da obra.
“Estamos entregando um
trevo tecnicamente per-
feito, dentro das normas,
com sinalização eficiente
e iluminação em LED”.

Outro ponto abordado
foi o impulsionamento
que o novo acesso ofere-
ce à diversificação econô-
mica de Itabira. “Se a ci-
dade quer crescer e se

Ronaldo Magalhães
entrega trevo

adequado

desenvolver precisa ter
acessos de qualidade e
com segurança para rece-
ber visitantes, turistas e in-
vestidores. Além dos tre-
vos, estamos realizando
diversas obras para melho-
rar a mobilidade e eficiên-
cia das vias”, ressaltou
Ronaldo Magalhães.

O que mudou
Antes do novo trevo,

o controle do tráfego era
feito por meio de uma fai-
xa de desaceleração para
o motorista parar e aguar-
dar a passagem dos veí-
culos originados da BR-
381 e do bairro Chapada
em sentido ao Distrito In-
dustrial e bairro João
XXIII. Neste novo trevo,
existe uma faixa livre
para a entrada dos veícu-
los em sentido bairro
Conceição e região cen-
tral de Itabira. O mesmo
ocorre para os veículos
em sentido Belo Horizon-
te saindo pelo Itabiruçu.
“Com esta obra, consegui-
mos eliminar os pontos de
conflitos que traziam ris-
cos iminentes para aciden-
tes”, garantiu Estevam
José de Oliveira, superin-
tendente de Transporte e
Trânsito de Itabira.

Trevo João XXIII
De acordo com o pre-

feito, o segundo trevo de
Itabira – acesso ao Distri-
to Industrial e bairro João
XXIII – também munici-
palizado por meio do con-
vênio com o Estado, será
finalizado em até 30 dias.
Os trabalhos, conforme
relatório da Secretaria de
Obras, Transportes e
Trânsito, estão em fase
final: drenagem superfi-
cial, sinalização e aguar-
dando aprovação do pro-
jeto de iluminação pela
Companhia Energética
de Minas Gerais (Ce-
mig). Nesse trecho, a
Prefeitura investiu cerca
de R$ 3,5 milhões.

“Trevo do Itabiruçu é obra histórica”, diz Ronaldo

Teve início em São
Gonçalo do Rio Abaixo o
tratamento de esclerotera-
pia, ofertado pela Secre-
taria Municipal de Saú-
de.  A técnica é inovado-
ra e consiste em aplica-
ção de injeções de espu-
ma medicamentosa para
tratar veias dilatadas sem
cortes e internação.

O prefeito da cidade,
Antônio Carlos Noronha
Bicalho, esteve no Centro
de Especialidades em
Saúde (CES) para conver-
sar com os profissionais
e com os pacientes. “O
procedimento é muito
moderno. Durante o tem-
po em que estive no CES
observei que a pessoa faz
a aplicação no consultório
e volta andando para
casa. Estamos sempre
atentos em oferecer técni-
cas que contribuam dire-

Rede pública de São Gonçalo inicia
moderno tratamento para varizes

tamente para a melhoria da
qualidade de vida e bem-
estar do são-gonçalense”,
ressaltou Antônio Carlos. 

O responsável pela
escleroterapia, cirurgião
vascular, Marcos Contini
Sanches, explicou que o
tratamento é bem simples
e que o paciente não cor-
re riscos como numa ci-
rurgia. “É feita apenas a
aplicação de uma injeção

com espuma medicamen-
tosa no vaso doente e
o procedimento é guiado
por ultrassom”. Segundo
ele, devido à pandemia do
novo coronavírus, todos
os cuidados para preven-
ção estão sendo adotados.

A paciente e técnica em
enfermagem Maria Eustá-
cia Maurício Ferreira, 56
anos, elogiou a iniciativa.
“É muito bom saber que

aqui na nossa cidade está
sendo disponibilizado esse
tratamento que dispensa
cirurgia, sem contar a co-
modidade de não termos
que ir pra fora pra ter aces-
so a isso”, observou.  

De acordo com a se-
cretária municipal de Saú-
de, Aliete Ana Dias
Vespasiano, nos dias de
atendimento serão realiza-
dos até 12 procedimentos. 

Antônio Carlos (D) esteve no CES para conversar com os profissionais e os pacientes
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O vereador Leonei Pi-
res (PSB) faz retrospectiva
dos bastidores políticos e
administrativos de Barão
de Cocais e critica dura-
mente executivos da Vale.

A entrevista foi conce-
dida ao Folha Popular na
quinta-feira (6), em Barão
de Cocais.

Vereador, nestes três
anos e oito meses, qual re-
trospectiva você faz do
Legislativo cocaiense?

Eu tive o privilégio de
ter sido eleito vereador
com votação expressiva e
de ter sido eleito presiden-
te da Câmara por unanimi-
dade para o biênio 2017/
2018. No período, nós im-
plantamos um novo mode-
lo de gestão, cortando gas-
tos desnecessários. Com
postos de gasolina, por
exemplo, reduzimos em
60%. Com os carros ro-
dando menos, economiza-
mos também com manu-
tenção. Outras duas medi-
das foram a adesivação e
implantação de rastreado-
res nos veículos. Este tra-
balho foi feito em parce-
ria com o Ministério Pú-
blico e foi elogiado pela
juíza e promotor na épo-
ca, isso devido ao mau uso
dos carros na gestão pas-
sada, fato que rendeu de-
núncias graves na impren-
sa e processos judiciais.

Ainda em relação aos
privilégios, cortamos os
telefones corporativos dos
vereadores e acabamos
com os coquetéis.

Por outro lado, aprova-
mos projetos de grande im-
portância, como a gestão
compartilhada do Hospital
Municipal, acabando com a
fila que se formava de ma-
drugada para conseguir
consulta às 10h da manhã.
Tem muito a ser feito, mas
os avanços aconteceram
graças ao projeto de gestão
compartilhada aprovado
pela Câmara.

Outro destaque foi a
reforma do Código Tribu-
tário, passando a alíquota
de 2% para 5%. Apenas
cinco vereadores aprova-
ram a mudança por enten-
derem que o código esta-
va deficitário há anos e
emperrava a economia de
Barão de Cocais. Graças à
mudança, o muro da Vale,
se fosse na alíquota anti-
ga, geraria R$ 4 milhões
em impostos, mas gerou
mais de R$ 21 milhões.

Este recurso está per-
mitindo várias obras,
como o calçamento de 20
ruas, conclusão de asfalta-
mentos, obras de drena-
gem pluvial na Getúlio
Vargas, no bairro Leão
XIII, nos Três Moinhos,

Entrevista Leonei Pires

Vereador fala de moralização na
Câmara e critica desprezo da Vale

no Capim Cheiroso, no
início da Afonso Pena, en-
tre outras ações que, por
estarem por baixo da ter-
ra, as pessoas nem sempre
veem. Graças à nova alí-
quota, a Prefeitura tam-
bém renovou a frota esco-
lar, inaugurou a nova UPA,
a nova maternidade e a
sala de cirurgia. Na época,
muitos crucificam os cin-
co vereadores, dizendo
que iríamos prejudicar as
empresas, aumentar o
IPTU da população, a taxa
de iluminação e nada dis-
so aconteceu. A Gerdau é
outro exemplo. Ela pagava
cerca de R$ 3 mil e passou
a pagar cerca de R$ 500
mil. As empresas menores
pagavam R$ 70 de alvará
e passaram a pagar R$ 160,
um valor inferior do que é
praticado em outras cida-
des. Não posso deixar de
lembrar que aprovamos
também, depois de 20
anos, a adequação salarial
dos professores do ensino
fundamental e médio.

Como é a Câmara
atualmente?

Acredito que o Legis-
lativo de Barão de Cocais
faz um belo trabalho.
Hoje, 90% dos projetos
que o prefeito envia são
aprovados e vejo que exis-
te respeito e um bom diá-
logo para o progresso da
cidade.

Em níveis gerais,
hoje a administração
municipal conta uma
nova história?

Hoje, nós estamos re-
construindo a história de
Barão de Cocais. O atual
governo foi o que enfren-
tou as maiores crises nos
77 anos de emancipação
política de nossa cidade.
Veja os exemplos; em
2017, primeiro ano do pre-
feito Décio Santos, a Pre-
feitura sofreu uma queda
de 30% em receita com o
fechamento da mineração
em Gongo Soco. De 2017
até o fim de 2018, o Go-
verno do Estado confiscou
R$ 14 milhões em impos-
tos pertencentes a Barão
de Cocais, forçando a Pre-
feitura a focar esforços
apenas na saúde e educa-
ção. A situação era tão crí-
tica que o prefeito chegou
a acampar em frente à As-
sembleia Legislativa para
pedir ajuda. Como se não
bastasse, ainda neste perí-
odo, outro perrengue foi a
febre amarela com mortes
de macaquinhos na Reser-
va Mico Estrela, aqui na
cidade. Sem recurso, nos-
so medo era de que a do-
ença atingisse os morado-
res, mas vencemos o desa-
fio. Logo depois, veio a

greve dos caminhoneiros,
exigindo articulação do
prefeito para garantir abas-
tecimento essencial em
nossa cidade. Já nos pri-
meiros meses de 2019, a
barragem Sul Superior en-
tra em estado de alerta,
sendo classificada em ní-
vel 3, o que significa gran-
de potencial de rompi-
mento a qualquer momen-
to. Com isso, todos os mo-
radores da comunidade de
Socorro foram retirados e
até hoje, muitos estão sem
assistência da Vale. O fato
impactou toda a cidade,
que parou para enfrentar
um problema criado pela
mineradora. Até hoje,
nada foi resolvido, com a
barragem ainda no nível 3.
E neste ano, temos o fato
recente, que foi a enchen-
te que superou a de 1979,
acabando com estradas,
pontes, casas e destruindo
bens de muitos moradores.
A Prefeitura montou uma
força-tarefa e deu resposta
ao problema, auxiliando vá-
rias famílias com doações de
eletrodomésticos, móveis e
colchões, além de obras de
recuperação da cidade.

Aí, quando nós acha-
mos que a situação iria se
estabilizar, com um gran-
de pacote de obras, surge
a maior pandemia dos úl-
timos 100 anos se compa-
rando à gripe espanhola de
1918. Mas vejo que a cri-
se de saúde pública está
sendo gerida com muita
firmeza por meio de ações
práticas como o rodízio de
CPF para evitar aglomera-
ção de pessoas, fato que
foi pauta da Rede Globo
aqui em nossa cidade
como exemplo bem suce-
dido. Além disso, a preo-
cupação foi também in-
vestir na melhoria da es-
trutura de saúde pública,
com a instalação de 10 lei-
tos de UTI, contratação de
novos profissionais, com-
pra de equipamentos, en-
tre outras ações, as quais
estão sendo acompanha-
das pelos moradores.

Devido a todos estes
problemas, a gestão dei-
xou de executar obras
entre 2017 e 2018?

Não. De forma algu-
ma. Veja as obras do Es-
paço Multi-eventos, o
quartel da PM, com au-
mento de policiamento,
obras na comunidade de
São Gonçalo, serviços de
drenagem por várias ruas.
Não acho justo falar que o
governo só está trabalhan-
do agora. Pelo contrário,
mesmo com queda de 30%
da receita, retenção de re-
cursos, enchentes e crise
sanitária a administração

conseguiu promover ações
esperadas há mais de 20
anos, manter a saúde, edu-
cação, serviços essenciais,
implantar o Samub e ago-
ra, com as contas equili-
bradas, sim, está podendo
oferecer mais serviços e
obras para a população.

A máquina pública
está saneada?

O governo Décio San-
tos iniciou o mandato com
um secretário ocupando
mais de uma pasta e rece-
bendo por uma. Nos go-
vernos passados, a média
era de 200 comissionados,
no atual governo não pas-
sa de 50. Acredito que o
governo vence os desafi-
os por estar com a máqui-
na pública equilibrada e
com as contas em dia.

Em relação às licen-
ças para mineradoras?

Antes mesmo de to-
marmos posse, iniciamos,
juntamente com o prefei-
to Décio Santos, os traba-
lhos para liberar duas li-
cenças de empreendimen-
tos minerários em Barão
de Cocais. Lembro-me das
diversas idas a Valadares
para reuniões com órgãos
ambientais, de viagens
para Bralísia, pelo menos
seis reuniões com o gover-
nador do Estado e muitas
vezes voltando as pressas
para reuniões na Câmara.
E o resultado foi liberação
das licenças, a da cava da
Divisa, da Vale, com pre-
visão de minerar 15 mi-
lhões de toneladas de mi-
nério por até 20 anos e da
MR, que prevê 4,5 mi-
lhões de toneladas. É bom
lembrar que estas licenças
são para minerar a seco.
Junto a estas importantes
conquistas, conseguimos a
liberação das obras de as-
faltamento da estrada Ba-
rão de Cocais a Caeté, mas
devido à crise, o atual go-
vernador bloqueou o re-
passe para a obra.

Quando as empresas
começam a operar?

Este é o grande proble-
ma. A Vale, por meio de
seus executivos, assinou
termo de compromisso de
iniciar os trabalhos logo

após a liberação das licen-
ças, isso em 2017. Respei-
to os funcionários  da Vale,
mas os gerentes desrespei-
taram todos os cocaienses
e todo o esforço do gover-
no em conseguir as licen-
ças para minerar.  Agora,
o que queremos é que es-
tes mesmos executivos
que assinaram o termo de
compromisso falem a ver-
dade para o povo. Espera-
mos também a liberação
da planta ferroviária que
passa por Barão de Cocais,
que passou a ser de res-
ponsabilidade do Municí-
pio. Estamos esperando
resposta da Vale.

A postura da Vale, em
relação ao termo de com-
promisso, está tirando de
Barão de Cocais R$ 50 mi-
lhões por ano. Acho que a
Vale tem que ser respon-
sabilizada por isso.

Já a MR, depende da
Vale para extrair e trans-
portar o minério, até mes-
mo porque ela vende o mi-
nério para a Vale.

Outra licença também a
seco dá à Hidalco Brasil para
exploração de bauxita. É
uma planta menor e que vai
levar material para produzir
alumínio em Ouro Preto.

Em relação à Ger-
dau, o que dizer?

Nós temos um diálogo
excelente com a Gerdau.
Recentemente, a siderúrgi-
ca ajudou o Município na
questão da UTI do Hospi-
tal Municipal. Comparada
a gestão dos executivos da
Vale, os gerentes da Gerdau
dão um show. Sabemos
que existe a questão da po-
eira, mas devemos levar
em consideração que a
planta da Gerdau é de 1923
e que a cidade cresceu em
torno da usina, mas nem
por isso o governo está de
braços cruzados e novas
medidas serão aplicadas.

O grupo se habilita à
reeleição?

Olha, estamos em um
momento delicado em re-
lação à pandemia e a ne-
cessidade de alternativas
para a economia de nossa
cidade. A reeleição é algo
que deve acontecer natu-

ralmente. O prefeito Décio
Santos está hoje [6 de agos-
to] no Rio de Janeiro para
uma reunião com executi-
vos da Vale para cobrar
postura da mineradora.

Hoje, a Vale tem um
grupo de executivos que
são insensíveis aos muni-
cípios onde opera. Veja
Barão de Cocais. A mine-
radora tem a maior mina a
céu aberto em São Gonça-
lo, mas joga todo o rejeito
em barragem em Barão de
Cocais.  São três barragens
da Vale aqui em nossa ci-
dade com problemas, uma
em nível 3, outra em nível
2 e uma terceira, a de La-
ranjeiras, que está toda ra-
chada, conforme denúncia
que fiz por meio de vídeo.
Na época, eles desmenti-
ram, mas hoje estão lá, re-
cuperando as trincas. A
Vale ainda faz pressão
para instalar novas barra-
gens em Barão de Cocais.
Ela quer nosso povo vi-
vendo com medo, doente
e sem perspectivas.

Mas voltando à per-
gunta em relação à eleição
2020, vejo que o Décio
Santos está muito focado
na gestão pública de Ba-
rão de Cocais. Ele é da
área de saúde, por isso per-
cebo a preocupação dele
com o bem-estar das pes-
soas, principalmente ago-
ra, com essa pandemia.
Ele também esbarra em
forças políticas estranhas,
que querem o retrocesso
da cidade, o exemplo é a
instalação dos semáforos,
que já eram para estar ope-
rando, mas foram lá e de-
nunciaram no Tribunal de
Contas que a licitação
proibia a participação de
consórcio de empresas,
nada a ver. Contudo, o tri-
bunal, hoje presidido pelo
PSDB, engavetou o proje-
to. É a velha política, de
pessoas ultrapassadas. A
hemodiálise é outra con-
quista para Barão de Co-
cais que também sofre in-
fluência política negativa.
A cidade foi credenciada,
mas a Gerência Regional
de Saúde, em Itabira, diri-
gida por pessoas ligadas
ao PSDB e, a grupos polí-
ticos de Barão de Cocais,
também trava o processo.

Mas acho que o Décio,
mesmo passando pela
maior crise desde nossa
emancipação, há 77 anos,
está fazendo uma adminis-
tração assertiva e mais,
lutou e conquistou as licen-
ças que serão a redenção
econômica de nossa cida-
de para os próximos 20
anos e por isso, acho natu-
ral o anúncio de sua pré-
candidatura à reeleição.

Leonei Pires
arregaça as
mangas e

lembra das
grandes

possibilidades
de Barão de
Cocais em

meio a passado
de lutas e de
incertezas
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A Câmara Municipal
de Itabira aprovou mais um
projeto de lei do vereador
Neidson Dias Freitas
(MDB) em defesa da cau-
sa animal. Trata-se de uma
autorização para o traslado,
no transporte coletivo, de
animais de estimação de
pequeno porte. A matéria
foi aprovada por unanimi-
dade no dia 14 de junho.

O projeto abrange ani-
mais de espécies distintas,
desde que obedecidos al-
guns critérios. Não é per-
mitido, por exemplo, ani-
mais ferozes ou peço-
nhentos, que representem
risco à saúde e integrida-
de dos demais usuários.

De acordo com Neid-

Aprovado em Itabira

Animais de estimação poderão ser
transportados em ônibus coletivo

Projeto de lei do

vereador Neidson

Freitas tem como

objetivo facilitar a

vida de donos de

animais que não

têm veículo próprio

son Freitas, o objetivo da
iniciativa é beneficiar
principalmente as pesso-
as que não têm carro pró-
prio, mas que precisam
transportar seus animais.
“Com este projeto apro-
vado, o deslocamento não
será mais motivo para
negligência em casos, por
exemplo, da necessidade
de um atendimento vete-
rinário. Por outro lado,
sabemos que cães, gatos e
outros animais estão inse-
ridos no nosso contexto
familiar. Muitas vezes,
eles são a única compa-
nhia”, afirmou o vereador.

“Fomos bem criterio-
sos na elaboração do pro-
jeto, com regras especí-
ficas, a fim de não cau-
sar nenhum transtorno
aos demais usuários do
transporte público. Para
isso, limitamos o peso do
animal e também estabe-
lecemos a forma de trans-
porte: precisa ser dentro
de uma caixa adequada e
à prova de vazamentos”,
diz o autor do projeto.

Regras
O projeto de lei tam-

bém estabelece restrições
durante os horários de
pico. O animal não pode-
rá ser conduzido no trans-
porte coletivo entre 5h59
e 9h59 e entre 15h59 e
18h59 nos dias úteis.

Caso o dono tenha al-
gum agendamento clíni-
co-veterinário e precise
usar o transporte durante

esses horários, precisa
apresentar ao agente de
viagem uma solicitação
assinada em duas vias
pelo médico veterinário
responsável.

Outro detalhe é quan-
to ao tamanho do animal.
Conforme o projeto de lei
de Neidson Freitas, o bi-
cho de estimação deve
pesar no máximo 10 qui-
los e ser transportado em

contêiner apropriado, de-
vidamente limpo e sem
água ou comida.

O transporte do ani-
mal não deverá prejudicar
a comodidade e seguran-
ça dos demais passagei-
ros, nem ocupar assento
extra. O dono deve, por-
tanto, levá-lo no colo ou
no piso à sua frente.

Neidson afirma que,
com o projeto de lei apro-
vado, o translado de ani-
mais de estimação no trans-
porte público viabilizará
maior abrangência de pro-
gramas de controle de zo-
onoses, como a realização
de campanhas antirrábicas
e mutirões de castração.

Defesa da causa
animal

 A aprovação do pro-
jeto de lei que permite
transporte de animais em
ônibus urbano se soma a
uma série de iniciativas
do vereador Neidson
Freitas em defesa da cau-
sa animal. Dentre os pro-
jetos de maior relevância,
destaque para a criação de

um programa efetivo de
controle populacional de
cães e gatos em Itabira.

O programa envolve
campanhas de conscienti-
zação pela guarda respon-
sável, parcerias com enti-
dades como a Ampari e os
mutirões de castração. Em
2019 foram esterilizados,
por meio da força-tarefa,
cerca de 450 animais, tra-
balho que continuou em
2020 com expectativa de
castrar mais 800.

Para Neidson Freitas, a
castração é o método mais
efetivo, a única maneira de
interromper o crescimen-
to desordenado da popu-
lação de cães e gatos.

“Nosso trabalho é
contínuo. Nos empenha-
mos em ações ‘mão na
massa’, como os mutirões
do castramóvel, mas tam-
bém em campanhas, au-
diências públicas, feiras
de adoção, dentre outras
iniciativas. Cuidar bem
dos animais é um dever
de todos nós”, afirmou
Neidson.

“Fomos bem criteriosos com o projeto”, diz Neidson


